

## Archäologische Schätze aus China in Toronto

Am 7. August eröffnete Frau Léger die Gart in des General Gouverneur von Kanada im Royal Ontario Museum in Toronto eine Ausstellung von fast 400 archäologischen Kostbarkeiten, die mehr als eine halbe Milliarde chinesischer Geschichte umspannen.

Diese Ausstellung archäologischer Funde aus der Volksrepublik China ist bekannt als die "Chinesische Ausstellung". Sie findet in Toronto aufgrund eines Kulturturabkommens zwischen den Regierungen Kanadas und der Volksrepublik China statt. Sie wird jetzt zum ersten Mal in Nordamerika gezeigt und konnte vorher nur Erfolge in Paris, London, Wien und Stockholm erreichen.

Man erwartet, daß ungefähr 500 000 Besucher die Ausstellung sehen werden, ehe sie am 10. November schließt. In London und Paris zeigen die Schätze die mit 50 Millionen Dollar versichert sind, riesigen Menschenmengen. Besonders beeindruckten sie mehr als eine Dreiviertel Million Menschen in der Royal Academy. Paris-Kunstkritiker der "Sunday Times" riefen sie schließlich "wunderbar" und "unvergleichlich".

"Die Schätze aus China sind angekommen", riefen die englischen Presseberichte. Vor war die Royal Academy plötzlich von einer blendenenden Gesellschaft von Prinzessinnen, Schauspielern, Musikanten, sich hämmenden Pferden, Reitern und Stalaktiten bewölkt. Mit diesen Kostbarkeiten kann nicht eine Sammlung so prächtig sein wie aus seiner Weltmachtzeit China immer noch ist. Das ist der Stolz des Museums zu seien, wurde in der "Sunday Times" geschrieben.

Das Kulturalter der Ausstellung reicht bis 1000 Jahre zurück. Sie fängt mit einem Gipsabguß des Latienmenschen an, der 1964 entdeckt wurde. Edelmetallplättchen aus dem 14. Jahrhundert der Zeit Marco Polo China bereiste.

Museen zu sehen sind, wurden in den letzten 25 Jahren ausgebaut.

Wegen ihrer Einzigartigkeit wurde die chinesische Ausstellung als "Ausstellung aller Ausstellungen" bezeichnet.

Hilfe für die Direktoren  
Zwei Kanadier, aussehende Männer von einundvierzig Jahren, waren mit 703 Gramm Gold- und Silberstücken ausgestattet. Ein Lachstanz wurde dafür gesucht, schließlich wurde sie den Jägern präsentiert. Das Geschenk wurde 1968 in Gras der Prinzessin detailliert.

Hilfe für die Direktoren

Zwei Kanadier, aussehende Männer von einundvierzig Jahren, waren mit 703 Gramm Gold- und Silberstücken ausgestattet, das menschliche Leid im dargestellten Affenkauz zu finden.

Eine vielleiche Skulptur aus Bronze: Ein Abgesetzter einer Tropfsteine. Diese Skulptur ist überreiche dem kanadischen Ritter einen Schleier über 100 000 Dollar. Der Siedler hat auf seinem Pferdeschwanz eine Bronzefigur eines fliegenden Pferdes dargestellt. Er und seine Mutter wurden 1969 ausgegraben. Es ist die bekannte Skulptur eines Pferdes im Parc des Champs de Mars in Paris, die erst kürzlich gefunden wurde. Eine Versteigerung auf Auktionen und Auktionshäusern ist für die nächsten Tage geplant.